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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg 
(SCHÖN/WA/03/2018) vom 22.03.2018 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Peter A. Kokocinski  

Vorsitzende/r 
Herr Sven Asbahr  

Mitglieder 
Herr Stefan Hirt  
Herr Rainer Kruse  
Frau Anja Rabe-Schollmeyer  
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Klaus Stelck  

von der Verwaltung 
Frau Sabine Onasch  
Herr André Schaffer  

Gäste 
Herr Peter Ehlers Gemeindevertretung 
Herr Christian Lüken Gemeindevertretung 

Presse 
Frau Astrid Schmidt  

Protokollführer/in 
Frau Miriam Matthies  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Antje Klein  
Herr Wolfgang Mertineit  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberger Strand, Käptn´s Gang 1, Tourist-

Service, Sitzungsraum 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
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 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-
keitsanträge) 

 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

20.02.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Sachstand zur Seebrücke 2018 SCHÖN/IV/258/2018 
   
 7.   Bericht der Betriebsleitung Tourist-Service  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Die CDU hat einen Dringlichkeitsantrag zum Thema Ortsmarketing eingereicht. Herr Hirt er-
klärt die Thematik. Herr Stelck gibt bekannt, dass die SPD keine Notwendigkeit sieht kurz vor 
der Wahl eine neue Lenkungsgruppe zum Thema Ortsmarketing zu berufen. Er sagt, dass 
eine solche Entscheidung im nächsten Wirtschaftsausschuss getroffen werden sollte. Herr 
Schimmer stimmt dem in Vertretung für die EIS zu. 
Herr Hirt gibt zu bedenken, dass der Wirtschaftsausschuss für 5 Jahre gewählt wurde und 
noch ungefähr ein halbes Jahr tätig sei. 
 
Der Bürgermeister erklärt, dass er bezüglich dieser Thematik bereits in Kontakt mit Herrn 
Lindau stehe und es in der KW 13 ein weiteres Treffen geben werde um die zukünftige Zu-
sammenarbeit zu besprechen. 
 
Herr Asbahr lässt über den Antrag abstimmen. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 4 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Damit ist der Dringlichkeitsantrag abgelehnt. 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
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beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Schmidt fragt, aus welchem Grund die Auslage des Flyers vom Atelier in Barsbek beim 
Tourist-Service Schönberg abgelehnt worden sei. Herr Schaffer verspricht dies zu klären.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

20.02.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Es liegen keine Änderungswünsche vor. 
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt.  
 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  6: Sachstand zur Seebrücke 2018 

Vorlage: SCHÖN/IV/258/2018 
 
Der Bürgermeister eröffnet den TOP 6 und übergibt das Wort an den Betriebsleiter des Tou-
rist-Service.  
Herr Schaffer erläutert die Vorlage und betont, dass die Sanierung der Stahlpfeiler etwa 7 – 
12 Wochen in Anspruch nehme und nur in der Zeit von Mai bis September durchgeführt wer-
den könne.  
 
Frau Rabe-Schollmeyer möchte wissen, ob Fachleute mit Erfahrungen von anderen Seebrü-
cken einbezogen werden und welchen Farbton die Pfeiler nach der Sanierung haben wer-
den. 
Herr Schaffer versichert, dass der zuständige Herr Opfermann Firmen mit entsprechenden 
Referenzen abfrage. Welche Farbe die Stahlpfeiler später haben werden, sei derzeit noch 
unklar. 
Herr Schimmer gibt zu bedenken, dass auch die örtlichen Werften gefragt werden sollten, da 
diese bereits über einen hohen Erfahrungswert in diesem Bereich verfügen. 
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Der Bürgermeister verspricht die Anmerkungen aufzunehmen und die vorhandenen Fragen 
zu klären. Des Weiteren merkt er an, dass auch das Seebrückenfest in dem Sanierungsplan 
berücksichtigt werden müsse. 
 
Herr Asbahr gibt bekannt, dass für den Beschluss der Ausschreibung eventuell die Sitzung 
der Gemeindevertretung mit der Sitzung des Wirtschaftsausschusses im Mai getauscht wer-
de.  
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht der Betriebsleitung Tourist-Service 
 
Herr Schaffer berichtet, dass die Kulturabteilung ab dem 01.01.2018 offiziell in den Tourist-
Service integriert ist und die Leitung künftig Frau Onasch obliegt. Herr Thomas wechselt aus 
diesem Grunde in den Bereich der Kulturabteilung und übernimmt die ehemalige Stelle von 
Frau Onasch. 
Frau Struß wird zukünftig für den Bereich Marketing und somit für die ehemalige Stelle von 
Frau Brockmann zuständig sein. 
Aktuell steht im Tourist-Service die erneute Zertifizierung der i-Marke an. Das Prüfungsver-
fahren wird in den nächsten Wochen vollzogen und das Zertifikat für 3 weitere Jahre ausge-
stellt. 
 
Frau Onasch erzählt, dass es in diesem Jahr erstmalig eine Osteraktion am Ostersamstag in 
der Fußgängerzone geben wird. Diese besteht aus einer Rallye für Kinder, einer Bastelaktion 
und einem Osterflohmarkt. Zukünftig seien weitere Veranstaltungen für den Ostermontag in 
Zusammenarbeit mit der Kirche geplant. 
 
Herr Schaffer erläutert den aktuellen Stand des Projektes Badeinsel. 
Es wird mehrfach angemerkt, dass der Abstand der Badeinsel von 130 m zum Strand den 
Mitgliedern sehr weit erscheine.  
 
Der Bürgermeister ergänzt, dass die Entfernung ausführlich mit der DLRG besprochen wor-
den sei und diese die Sicherung der Badeinsel aktiv übernehmen werde. Des Weiteren wird 
es zwischen Strand und Badeinsel zur Sicherheit Bojen geben, an denen sich Schwimmer 
festhalten können. 
 
Herr Schaffer gibt weiter bekannt, dass in der KW 13 die ersten Osterkörbe auf dem Deich 
stehen werden. Eine entsprechende Pressemitteilung wird es vorher noch geben. Zusätzlich 
sind die öffentlichen WC’s bis auf wenige Ausnahmen trotz der Witterungsbedingungen zu 
Ostern geöffnet. 
 
Herr Hirt merkt an, dass die Türen des öffentlichen WC’s am Tourist-Service am Schönber-
ger Strand in einem unansehnlichen Zustand sind. 
Herr Schaffer nimmt dies auf.  
 
Im Anschluss berichtet er, dass der Kiosk Petersen zukünftig von Frau Sachs betrieben wer-
de und dass der Tourist-Service in der kommenden Saison zwei E-Bikes je Dienststelle an-
bieten wird. Hier ist eine Kooperation mit einem Schönberger Unternehmer getroffen worden. 
Es wird angemerkt, dass es sinnvoll sei, die anderen Fahrradvermieter frühzeitig über dieses 
Abkommen zu unterrichten. 
 
Im Jahr 2019 wird erstmalig die Veranstaltung „Die Ostsee tanzt“ Station in der Gemeinde 
Schönberg machen. Der bisherige Standort in Heiligenhafen stehe künftig nicht mehr zur 
Verfügung und am Holm seien alle notwendigen Begebenheiten vorhanden. Voraussichtlich 
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wird diese Veranstaltung jährlich zweimal in Schönberg stattfinden und die Nebensaison in 
der Gemeinde durch mehr Gäste stärken. Für die Tanzveranstaltung, welche meist einen 
Aufenthalt der Tänzer von 3 – 8 Tagen nach sich ziehe, werden etwa 800 – 1000 Tanzpaare 
erwartet. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Hirt weist daraufhin, dass der Dringlichkeitsantrag in der nächsten Wirtschaftsaus-
schusssitzung weiterhin Bestand habe. 
 
Der Bürgermeister gibt bekannt, dass es bei der anstehenden Kommunalwahl eine Befra-
gung der Einwohner zur finanziellen Unterstützung der Schwimmhalle in Laboe geben wer-
de. Zusätzlich wird es am 27.04.2018 in der Aula der Gemeinschaftsschule um 19 Uhr eine 
Einwohnerversammlung geben. 
Weiter berichtet er, dass der Kreis Plön weitere 15.000,00 € für die entstandenen Sturm-
schäden am Strand zugesichert habe. Bei dem letzten Sturm sei jedoch der Sand meist in 
andere Strandbereiche der Gemeinde Schönberg getrieben worden, sodass die Schäden bei 
diesem Sturm begrenzt seien. Die jährlichen Sandaufspülungen werden im April stattfinden. 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
 
 

Gez.                                      
Sven Asbahr   
Ausschussvorsitzender   

 
 
 

  

 

  

Gesehen: 
 
 
 

            Gesehen: 

Peter A. Kokocinski Miriam Matthies Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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